

14 Sports

**Football/Ligue de l'Estuaire/Assemblée générale ordinaire, samedi dernier
Le bureau directeur reçoit le quitus des délégués**

PSNB
Libreville/Gabon

LA Ligue de football de l'Estuaire (LFE) a tenu son assemblée générale ordinaire, samedi dernier, à la Chambre de commerce de Libreville. Les 24 délégués présents sur les trente-trois que compte la LFE (associations et sous ligues) et le bureau directeur de la LFE, que dirige Martial Améké Kendza, ont abordé les quatre points à l'ordre du jour. D'abord, le rapport moral, exercice 2015-2016, présenté par le secrétaire général Sadrick Essono Mounquengui. Il fait état de l'organisation des championnats U-15, U-17, U-19, senior D3 et D4, féminins en deux divisions,

coupes de la ligue des différentes catégories susmentionnées, cours d'arbitrage, stage de formation des entraîneurs, participation aux tournois finaux de montée en D3 des sous-ligues. Ce rapport, suivi d'un débat, a été adopté. Puis, le rapport financier présenté par le même secrétaire général, en l'absence du trésorier général. Un exercice qui a subi le même rituel. Des rapports adoptés à main levée par les délégués (23 voix sur 24 pour le premier 22 voix sur 24 pour le financier). Ensuite, la présentation du projet d'activités exercice 2016-2017 (discussion et adoption), du projet de budget exercice 2016-2017 (discussion et adoption) et pour les divers. Introduisant les débats, le



Photo : Prosper-Sox NZE-BEKALE

Le président de la LFE, Martial Aimé Kendza, a présidé les travaux.

président de la LFE a rappelé aux délégués que dans la continuité de la saison précédente considérée comme un exercice pleinement abouti, la ligue va lancer sa nouvelle saison 2016-2017 à compter du 9 décembre prochain, avec le championnat D3. « Cette saison a été intense d'activités et de passion. De la formation des formateurs en passant par les sous-ligues qui fonctionnent aujourd'hui à merveille. Nous pouvons être fiers, parce que le football se dispute, de nos jours, dans toute la province, avec les championnats des jeunes, minimes, cadets à Cocobeach, Ntoundou, Owendo, Libreville et Akanda. Sauf à Kango qui traîne encore les pas. De gros efforts ont été fournis par les présidents élus de ces différentes sous-ligues

et de la ligue elle-même, sans subvention de la Fégafoot », a relevé Martial Améké Kendza. Avant de rendre hommage aux fondateurs et présidents de toutes les associations sportives et les membres de son bureau directeur. « Je vous incite davantage à insister sur la formation des formateurs pour accomplir notre mission commune qui reste l'éducation et la formation des jeunes », a-t-il terminé. Au cours de ces assises qui se sont déroulées en l'absence des membres de la Fégafoot et du ministère des Sports, le président de la LFE a rappelé qu'à compter de cette saison 2016-2017, la ligue va créer deux nouvelles commissions, celles du Futsal et du Beach-soccer, en vue d'un meilleur suivi des compétitions de ces deux disciplines.

Brèves

Panthères U-17 : Kévin Ibinga démissionne



Photo : J.F. MAROLA

Kévin Ibinga

Selon nos informateurs, le sélectionneur des U-17 aurait démis-

sionné sous la pression du directeur de son employeur, le CF Mounana, pour se consacrer pleinement à la gestion de ce club dont l'ambition inavouée est de se succéder à lui-même au titre de champion du Gabon, d'une part, mais surtout préparer avec un maximum de sérénité les éliminatoires de la Ligue des champions africaine, d'autre part.

Qui remplacera Kévin Ibinga ? Après le départ de Kévin Ibinga de la tête de la sélection des U-17, la Fédération gabonaise de football aurait contacté Pierre Mvoumbi pour succéder au coach démissionnaire. Ce dernier, rappelle-t-on, avait déjà dirigé cette sélection en tant que coach adjoint, sous les ordres de Rigobert Nzamba.

Raphaël Nzamba Nzamba au séminaire Caf

En marge de la Can féminine qui se dispute au Cameroun, la



Photo : J.F. MAROLA

Raphaël Nzamba Nzamba

Confédération africaine de football (Caf) a organisé un séminaire axé sur la Can féminine en

Afrique et l'analyse des statistiques du football féminin. La Fégafoot y est représentée par Raphaël Nzamba Nzamba.

Linafp : le joueur du mois primé fin décembre

A en croire des sources proches de la Ligue nationale de football professionnel, le meilleur joueur du mois sera récompensé à la fin du mois de décembre 2016. Journalistes et entraîneurs du National-Foot 1 et 2 constituent le collège électoral.

Où est passée l'Association des journalistes sportifs ?

Depuis que cette association a été écartée du collège électoral de la Fégafoot et de la Linafp, elle semble avoir disparu du paysage sportif national. Plus aucune réu-

nion n'est convoquée depuis lors. Et lorsqu'elles ont lieu, c'est à la veille d'une compétition domestique ou internationale pour grignoter quelques subsides. A quelques semaines de la Can 2017, une initiative visant à réunir les membres, comme le font certaines associations africaines similaires, serait la bienvenue.



Photo : J.F. MAROLA

Des journalistes sportifs

Rassemblés par J.F.M

Mondial-2006/corruption

La Fifa désormais visée à travers son ancien secrétaire général

AFP
Lausanne/Suisse

L'ENQUÊTE sur des soupçons de corruption dans l'attribution du Mondial-2006 à l'Allemagne s'étend désormais à la Fifa, à travers son ancien secrétaire général, le Suisse Urs Linsi, visé par des perquisitions, a-t-on appris, hier, de source judiciaire. Quatre personnages étaient jusqu'ici cités dans l'enquête ouverte en novembre 2015 par la justice suisse sur des soupçons d'escroquerie et de blanchiment d'argent: Franz Beckenbauer, en qualité de président du comité de candidature de l'Allemagne au Mondial-2006, Theo Zwanziger, ex-président de la Fédération alle-

mande (DFB), Wolfgang Niersbach, son successeur qui a depuis démissionné et a été suspendu par la Fifa, et Horst Rudolf Schmidt, ancien vice-président du comité d'organisation du Mondial. Un cinquième personnage apparaît désormais dans l'enquête: Urs Linsi, secrétaire général de la Fifa de juin 1999 à juin 2007, a annoncé mercredi le Ministère public de la Confédération (MPC), dans un communiqué transmis à l'AFP. Des perquisitions ont été effectuées le 23 novembre "avec le soutien de la Police fédérale dans différents endroits de Suisse alémanique (...) en lien avec Urs Linsi", a expliqué le MPC. Le ministère rappelle que dans l'enquête ouverte il y a un an, "les suspects

étaient membres du comité d'organisation du Mondial-2006". "Un nouveau suspect est Urs Linsi, qui était à l'époque secrétaire général de la Fifa", a-t-il précisé. Interrogée, la Fifa a eu cette réponse brève: "Etant donné que l'enquête est en cours, la Fifa ne fait aucun commentaire". L'affaire avait démarré fin octobre 2015 lorsque le magazine allemand Der Spiegel avait accusé l'Allemagne d'avoir utilisé un fonds secret de 10 millions de francs suisses (6,7 millions d'euros au taux de change de l'époque) pour acheter des voix et obtenir l'organisation de ce Mondial. Ce fonds aurait été alimenté, à la demande de Franz Beckenbauer, par l'ancien patron d'Adidas, le

défunt Robert Louis-Dreyfus, peu avant l'été 2000, période à laquelle s'est faite l'attribution de la Coupe du monde 2006. **DÉMISSION**•En tant qu'entreprise allemande et partenaire de la Fédération allemande, Adidas avait un intérêt économique à ce que le Mondial soit organisé en Allemagne afin de profiter des retombées. Le communiqué du parquet suisse, qui évoque la somme de 6,7 millions d'euros, fait donc écho à ces soupçons, et aux révélations faites en mars par le rapport Freshfields. La justice allemande enquête également et a procédé en novembre 2015 à des perquisitions au siège de la DFB et aux domiciles de plusieurs de ses dirigeants. Secrétaire général de la

Fifa de juin 1999 à juin 2007, M. Linsi occupe actuellement un poste de président dans une banque de Zurich. Selon la lettre d'informations financières Inside Paradeplatz, publiée à Zurich, la direction de la banque où travaille M. Linsi a dans un courrier du 24 novembre, informé son personnel qu'elle "autorise M. Linsi à se mettre en disponibilité de façon provisoire et à sa demande". Selon des sources concordantes, M. Linsi avait obtenu de la Fifa à son départ en 2007 une somme de 8 millions de francs suisses (7,4 millions d'euros), en guise de parachute doré. La Fifa dont l'Italo-Suisse Gianni Infantino a pris la présidence en février dernier, a adopté des réformes pour tenter de sortir de la vaste crise de

corruption qui l'a affaibli. Outre les soupçons dans l'attribution du Mondial-2006, des enquêtes ont également été ouvertes autour de soupçons de corruption dans l'attribution des Mondiaux 2018 à la Russie et 2022 au Qatar. Le plus gros scandale de corruption a éclaté en mai 2015 quand à la demande de la justice américaines, plusieurs hauts responsables de la Fifa ont été interpellés à Zurich avant d'être extradés aux Etats-Unis pour y être jugés. L'ex-président Sepp Blatter, contraint à la démission, a de son côté été suspendu par la Fifa et est également visé par une enquête de la justice suisse, tout comme son ex-secrétaire général, le Français Jérôme Valcke, suspendu puis licencié.